

Dios perdona a Israel

Versículos de Estudio

1 Reyes 18

Bosquejo

La idolatría de Israel dio origen a la sequía que Elías profetizó. Baal era considerado dios de la lluvia, fertilidad y de las cosechas. Esta escasez, que es producto de la misma idolatría, no va a producir un arrepentimiento. Es la revelación de Dios en medio de la sequía, como en la provisión y la resurrección del hijo de la viuda de Sarepta, la que puede generar convicción para arrepentimiento del pueblo. Por esta razón, Dios indica a Elías que准备 una revelación pública. Pero Dios no se reveló enviando la lluvia, sino enviando fuego; y solo después de que el pueblo reconoció y creyó, la lluvia vino de parte de Dios.

Dios había dicho a Salomon (2Cr 7:14): "si se humillare mi pueblo, sobre el cual mi nombre es invocado, y oraren, y buscaren mi rostro, y se convirtieren de sus malos caminos; entonces yo oiré desde los cielos, y perdonaré sus pecados, y sanaré su tierra."

Elías, conforme a la palabra de Jehová, convocó al rey Acab, al pueblo de Israel y a los profetas de Baal al monte Carmelo. Allí reunió a toda la asamblea y confrontó al pueblo. Les dejó claro que no era posible servir a Jehová y a Baal al mismo tiempo, y los llamó a decidirse públicamente. Luego propuso una prueba: dos sacrificios, uno para Baal y otro para Jehová, sin encender fuego, y el dios que respondiera con fuego sería reconocido como el verdadero Dios.

Luego del intento fallido de los sacerdotes de Baal, Elías reconstruyó el altar de Jehová que estaba derribado en el monte Carmelo (la prohibición de la ley era contra la idolatría, no contra preparar altares en lugares elevados); usando doce piedras, conforme al número de las tribus de Israel, recordándole al pueblo su identidad y su pacto. Preparó la leña, acomodó el sacrificio y ordenó que lo empaparan con agua tres veces, de modo que el agua corrió alrededor del altar y llenó la zanja que lo rodeaba. Cuando llegó el momento de la ofrenda, Elías elevó una oración sencilla, pidiendo que Jehová respondiera su oración individual, para que el pueblo supiera que Él es Dios, y que así como hizo caer fuego del cielo podía cambiar el corazón del pueblo ("...y que tú vuelves a ti el corazón de ellos.") por más obstáculos que se intenten poner.

Descendió fuego del cielo, consumió el sacrificio, la leña, las piedras y el polvo, y evaporó el agua que rodeaba el sacrificio. Al ver esto, todo el pueblo cayó rostro en tierra y proclamó con una sola voz que Jehová es Dios. Por orden de Elías, los profetas de Baal fueron apresados y ejecutados. Elías anunció se postró y oró intensamente, envió a su criado varias veces a mirar hacia el mar, hasta que finalmente apareció una pequeña nube como la palma de una mano. El cielo comenzó a oscurecerse, el viento se levantó y cayó una gran lluvia sobre la tierra.

Temas

La oración no mueve a Dios; alinea al hombre a su voluntad

La sequía no produce arrepentimiento; la revelación de Dios sí

Dios no se manifiesta para probar su poder, sino para volver corazones

Dios no cambia los corazones sino hasta que se arrepienten y lo buscan.

Dios perdona a Israel

Versículos para Memorizar

"El Señor no demora en cumplir su promesa. Él es paciente con nosotros y no quiere que nadie perezca, sino que todos se arrepientan." 2 Pedro 3:9

Ejercicios Espirituales

- Dios oye mis oraciones
- Dios responde conforme a su voluntad.
- Confío en la voluntad de Dios.



Dios perdonó a Israel

Preguntas

1 ¿Cuál fue la causa espiritual de la sequía en Israel?

.....

2 ¿De qué manera se reveló Dios primero: con lluvia o con fuego?

.....

3 ¿A quiénes convocó Elías al monte Carmelo conforme a la palabra de Jehová?

.....

4 ¿Qué sucedió después de que el pueblo reconoció que Jehová es Dios?

.....

Historia

Y ellos _____ el buey que les fue dado y lo _____, e invocaron el nombre de Baal desde la _____ hasta el mediodía, diciendo: ¡Baal, _____ ! Pero no había voz, ni quien _____ ; entre tanto, ellos andaban _____ cerca del altar que habían hecho.

Y aconteció al _____, que Elías se burlaba de ellos, diciendo: _____ en alta voz, porque dios es; quizás esta _____, o tiene algún _____, o va de camino; tal vez duerme, y hay que _____.

1 Reyes 18:26-27

D F S Y W M E D I T A N D O
X N K G P R E P A R A R O N
P R E S P O N D E N O S R E
M N J R M E D I O D I A L U
S B P N E C T H F E Q R Y B
B E K U I S M R R W A T W S
G R I T A D P B A T N J U A
T O M A R O N O R B A W A L
T T M V Z A A E N E A G A T
E Z P A V C P H E D C J D A
A W Y D Ñ S P P Q B I V O N
D Y L F E A G I V Y A E R D
N F M D I D N S C A P O S O
B K I B T X O A N Z R A V E